

Paris, le 29 juin 2020

*Population & Sociétés n° 580, août 2020 (sous embargo jusqu'au 1<sup>er</sup> juillet 2020 à 00h01)*

English version below

## **L'orphelinage précoce continue de diminuer au début du XXI<sup>e</sup> siècle**

**Combien y a-t-il d'enfants orphelins en France ? Leur proportion a-t-elle diminué ces dernières décennies avec la baisse de la mortalité des adultes ? Analysant différentes sources d'information, Cécile Flammant répond à ces questions et aussi à celle de savoir si les orphelins vivent dans des ménages plus défavorisés que les autres enfants.**

En France métropolitaine, environ 610 000 enfants et jeunes de moins de 25 ans sont orphelins d'un parent ou des deux en 2015, dont 250 000 mineurs. La proportion d'orphelins a diminué depuis 1999, grâce aux progrès dans la lutte contre la mortalité des adultes ; cependant cette baisse aurait été nettement plus importante sans le retard des naissances, qui a eu pour conséquence d'élever l'âge moyen des parents et donc leur risque de mourir lorsque leurs enfants sont encore jeunes.

Plus de neuf orphelins mineurs sur dix vivent avec un parent, le plus souvent dans une famille monoparentale. Les familles avec orphelins présentent plus de risque d'avoir un faible niveau de vie que les familles sans orphelin : ce désavantage s'explique par le fait que les premières sont nettement plus souvent monoparentales et que la position socioéconomique du parent présent est moins favorable. Cependant, lorsque l'on tient compte de la structure familiale et de la position socioéconomique, le désavantage des familles avec orphelins par rapport aux autres familles disparaît.

**Auteure :** Cécile Flammant

**Ci-joint *Population & Sociétés* n° 580, août 2020, intitulé « L'orphelinage précoce continue de diminuer au début du XXI<sup>e</sup> siècle »**

**Lien vers la version française du bulletin, actif à partir du 1<sup>er</sup> juillet 2020 :**

<https://www.ined.fr/fr/publications/editions/population-et-societes/orphelinage-precoce-continue-diminuer-debut-xxie-siecle/>

**Contact chercheuse :**

**Cécile Flammant**, [cecile.flammant@sfr.fr](mailto:cecile.flammant@sfr.fr)

### **À propos de l'Ined :**

L'Institut national d'études démographiques (Ined) est un organisme public de recherche spécialisé dans l'étude des populations, partenaire du monde universitaire et de la recherche aux niveaux national et international. L'institut a pour missions d'étudier les populations de la France et des pays étrangers, de diffuser largement les connaissances produites et d'apporter son concours à la formation à la recherche et par la recherche. Par une approche ouverte de la démographie, il mobilise un large éventail de disciplines comme l'économie, l'histoire, la géographie, la sociologie, l'anthropologie, la statistique, la biologie, l'épidémiologie. Fort de ses 10 unités de recherche et 1 unité mixte de service, il encourage les échanges et conduit de nombreux projets de recherche européens ou internationaux.

*Ined Éditions*, service des éditions de l'institut, contribue à la diffusion de ces savoirs dédiés aux sciences de la population, à travers des ouvrages, la revue trimestrielle bilingue *Population*, et le bulletin mensuel de vulgarisation scientifique *Population & Sociétés*. Les collections d'ouvrages s'organisent autour d'études sociodémographiques, historiques et méthodologiques.

### **Contacts presse :**

Courriel : [service-presse@ined.fr](mailto:service-presse@ined.fr)

Gilles GARROUSTE - Chargé de communication institutionnelle - Port. +33 (0)6 19 62 44 22

Mathilde CHARPENTIER - Directrice de la communication - Port. +33 (0)6 77 59 81 45

*Suivez-nous :*  

Paris, June 29, 2020

*Population & Societies no. 580, August 2020 (under embargo until 1 July 2020 at 00.01 hours)*

## **An ongoing decline in early orphanhood**

**How many orphan children are there in France? Has the proportion of orphans decreased over the last few decades with the decline in adult mortality? Analysing different sources of information, Cécile Flammant addresses these questions and the issue of whether orphans live in more disadvantaged households than other children.**

In metropolitan France in 2015, around 610,000 children and young people under age 25, including 250,000 under age 18, had lost one or both parents. The proportion of orphans has decreased since 1999 thanks to progress in reducing adult mortality. However, the decline would have been much greater without the trend toward later childbearing, which has raised parents' mean age and hence their risk of dying while their children are still young.

More than 9 in 10 orphaned minors live with their surviving parent, generally in a lone-parent family. Families with orphans are more likely to have a lower standard of living than those with no orphans because the surviving parents of orphaned children are much more often lone-parents with a lower socio-economic status, on average, than other families. However, when family structure and socio-economic status are considered, the disadvantage of families with orphans disappears.

**Author:** Cécile Flammant

**Please find attached the latest issue of *Population & Societies* (no. 580, August 2020), entitled "An ongoing decline in early orphanhood in France"**

**Link to the English version of *Population & Societies* no. 580, active from July 1, 2020:**

<https://www.ined.fr/en/publications/editions/population-and-societies/an-ongoing-decline-in-early-orphanhood-in-france/>

**Author's contact details:**

**Cécile Flammant**, [cecile.flammant@sfr.fr](mailto:cecile.flammant@sfr.fr)

**About INED:**

The French Institute for Demographic Studies (Ined) is a public research institute specialized in population studies that works in partnership with the academic and research communities at national and international levels. Ined's approach to demography is resolutely open and interdisciplinary, implicating a wide range of disciplines including economics, history, geography, sociology, anthropology, biology and epidemiology. With its 10 research units and 1 research unit in partnership, Ined promotes communication and exchange within the scientific community and the general public while conducting numerous European and international research projects.

**Press contacts:**

Email: [service-presse@ined.fr](mailto:service-presse@ined.fr)

Gilles GARROUSTE - Corporate Communications Officer - Mob. +33 (0)6 19 62 44 22

Mathilde CHARPENTIER - Head of Communications - Mob. +33 (0)6 77 59 81 45

*Follow us on:*  